
Урок русского языка                
в 4 классе

Каптюк Татьяна Владимировна



местоимение



  знал
   
 узнал  хочу      

знать



сгруппируй

 (с) бежал, (с) ней, 
 (с) тетрадью, (от)
лепил, (от) них, (от) 
берега,(со)мной,
             (у) него    



•(с) ней
•(от) них
•(у) него  ?



Задача:
Выяснить, как 
пишутся 
местоимения с 
предлогами



Работа в группах
•1 гр.  смотрят в 
орфографическом 
словаре

•2 гр. читает в учебнике 
стр.  142

•3 гр. спросить у учителей



                  
Вывод:

•После предлогов у
•местоимений 3-го лица 
пишется буква : Н

•от него, за ней, 
перед ними, от них.



•Приплыла к (он) рыбка, 
спросила:

•«Чего тебе надобно, 
старче?»



•Приплыла к нему 
рыбка, спросила:

•«Чего тебе надобно, 
старче?»



•Перед (она) усердные 
слуги;

•Она бьёт их, за чупрун 
таскает.



•Перед нею усердные 
слуги;

•Она бьёт их, за чупрун 
таскает.



Хитрые вопросы.
1. Какое местоимение надо 

добавить к какому 
местоимению, чтобы 
получились самые 
крупные овощи?

2 Сколько личных 
местоимений в слове 
семья

3  Какие два местоимения       
мешают движению на    

                       дороге

 ТЫ  к ВЫ

Семь

Я - мы



Обобщение:
1.Здесь написаны только местоимения: 

она,   к нему, один, я, они, со мной.
2.   В предложении  местоимения    

бывают только подлежащим.
3.  Местоимения с предлогами пишутся 

отдельно
4. Местоимения могут быть 1, 2 или 3 л
5.  Местоимения изменяются по родам
                                        
•  
•  



Домашнее задание

1. Мой друг
2.Синквейн
(местоимение)

3. Упр. 2 на стр. 149



МОЛОДЦЫ!!!


